

PREMIO GALENO A LABORATORIOS ESTEVE

Los premios anuales GALENO, promovidos en Francia desde 1970, se han adoptado también en Bélgica desde 1983, en Alemania desde 1985 y en España desde 1990. Son distinciones honoríficas, otorgadas por jurados de cada país, con la finalidad de destacar nuevos fármacos eficientes, así como fructíferas investigaciones de las respectivas industrias farmacéuticas.

El mismo jurado español que concedió el premio GALENO 1990 al equipo investigador de LABORATORIOS ALMIRALL (véase en nuestra Revista, Vol. 6, N.º 1, pág. 51), ha acordado este año otorgar el premio GALENO 1991 a LABORATORIOS ESTEVE, por sus fructíferas investigaciones de los últimos años.

En estos últimos años, el Departamento de Investigación de LABORATORIOS ESTEVE, dirigido por el profesor SERGI ERILL, ha logrado un nuevo fármaco antirreumático del grupo de los oxicams, con características favorables a su buena tolerancia gastrointestinal. En la línea de los antibióticos, está muy avanzado el estudio de nuevos derivados del grupo de las quinolonas, y en la de fármacos activos sobre sistema nervioso central, progresó el estudio de fármacos ansiolíticos. Prosiguen además las investigaciones sobre procesos inflamatorios, para la búsqueda de sustancias activas a nivel de citoquininas participantes en dichos procesos, así como a nivel de péptidos inhibidores de la secreción gástrica.

Creados hace poco más de 60 años en la antigua farmacia familiar de "ca'l Tomaset", en Manresa, LABORATORIOS ESTEVE se convirtieron pronto en industria farmacéutica, por el talento, tesón y genio emprendedor del Dr. ANTONI ESTEVE i SUBIRANA, descendiente en séptima generación del linaje establecido en dicha ciudad desde 1787, al trasladarse allí como farmacéutico TOMAS ESTEVE i GABANYAC, nacido en la Cerdanya.

Aquella industria farmacéutica en creciente desarrollo se trasladó en 1942 a su sede actual de Guinardó, en Barcelona, y a ella se incorporaron después los hijos del fundador, el Dr. JOSEP ESTEVE i SOLER y sus hermanos, bajo cuya dirección ha proseguido el desarrollo en auge de la empresa familiar. Recientemente, se ha ampliado con una nueva planta de muy modernas instalaciones, construida en Martorellas, a 15 km. de Barcelona.

El Dr. JOSEP ESTEVE i SOLER ha sido fundador de la revista "Ciencia e Industria Farmacéutica", Vice-presidente de l'Acadèmia de Ciències Mèdiques de Catalunya i Balears, Presidente en dos períodos de "Farma-Industria" (Asociación de empresarios de la industria farmacéutica española) y Miembro numerario de las Reials Acadèmies de Farmàcia i de Medicina de Barcelona.

S.V.S.